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伝える力と聴く力                                                       校長 勝 俊一 

日によって寒暖差が大きく体調の維持に気を遣う季節です。クリスマスや年末年始を控えているので、ご自身の健

康面にご留意ください。 

さて、上郷中学校には発表の場がたくさん用意されています。発表者が前に立つと、すぐに「どんな発表をするの

かな」「何が始まるのかな」と興味が沸き上がり、自然と発表に気持ちが集中されていく素晴らしい雰囲気で行われ

ています。発表の内容が明確で、さらに表現の方法にも工夫がされています。発表者の「伝える力」がとても優れてい

ることはもちろんですが、発表の場に参加している全員の「聴く力」も優れているからこそ、あの雰囲気が生まれると

感じています。 

毎月行われる生徒集会では、生徒会本部や各生徒委員会が様々な発表をしています。

言葉のメッセージだけではなく、生徒会役員の寸劇あり（タートルトーク最高でした!）、保

健美化委員会のスライドショー（分かりやすかった!）ありで、聴き手を引き付けるアイディ

アに毎回感心させられています。 

一人ひとりにもたくさんの発表の場があります。定められたテーマについて考え、自身の

考えや調べたことを発表する活動が多くの授業で行われています。言葉を巧みに駆使す

る、グラフや表を利用して分かりやすくするなど、教科の特長を生かした様々な手法を学ん

でいます。授業以外でもたくさんの発表の場があります。全学年に校外行事がありますが

終了後には個々が感じたことや学んだことをまとめ、全員が発表者を務める機会がありま

す。地域貢献や SDGｓについて取り組んだ各学年の探究の時間もその一つです。学級で

一人ひとりが感想や提案を発表したのちに、代表者による学年の発表会も行われました。

栄区ビブリオバトルの校内選考会も同様でした。 

コミュニケーションには、伝え手と聴き手の２つ立場があります。伝え手には、どんな言葉を使って表現し、話す内容

をどのような順番で話せば相手に分かりやすくなるかなど「伝える力」が必要となります。また、聴き手になった時に

は、相手の話のポイントをつかんで自分の考えとの相違点を整理する、もしも違いがあった場合には、理由は何なの

かを探るなどの「聴く力」が要求されます。 

発表の経験をたくさん積むと「伝える力」が自然と育っていきます。身の回りの仲間が発表で用いる “発表を分か

りするための工夫” を吸収して発表の方法が向上していきます。さらに、伝えたい内容を理解してもらうため “物事

を多角的な視点で見る感性” を得ることができます。多角的な視点とは「自分とは別の人や立場になったつもりで

物事を見直してみる」ことを指します。この感性により、様々な考え方から選択することで多彩な考え方や感じ方がで

きるようになり自分の考えがもっと深まっていきます。 

ここまで読んでくれた皆さんはもうお気づきでしょう。そうです、その通りです。「伝える力」を磨いている人は、同時

に「聴く力」も向上させているのです。上郷中での発表は、「伝える力」と「聴く力」の両方を持つ人たちが集まって行

われる場となります。だからこそ、あの素晴らしい雰囲気が作られるのだと思っています。 

発表に至る過程では、地域事業所や地域組織、学校教育ボランティアの皆さんからも多大な協力をいただいてい

ます。このお力なしには実現できなかった発表の場もたくさんあります。 

生徒の皆さん、保護者の皆様、地域の皆様。上郷中学校が大切にしている取組を支えていただいている多くの皆

様に感謝をしております。皆様、良いお年をお迎えください。 
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プラン K（全校フルーツバスケット）大成功！！                       第９期生徒会長 木村 月愛さん 

11 月 22 日（水）、私たち生徒会本部は、いじめのない学校づくりの第一歩は「相手についてよく知るこ

と」だと考え、全校生徒で共通点探しをするプラン K を実施しました。このプラン K では、３学年を縦割

りのグループに分け、３年生生徒が司会進行を務め、クラスごとにフルーツバスケットを行いました。プ

ラン K が終わったあと、多くの生徒から「楽しかった！またやりたい！！」という声が聞こえ、プラン K

が大成功してとてもうれしかったです。 

 

令和 5年度上郷中学校生徒会役員選挙を終えて            選挙管理委員会委員長 豊濱 理央さん 
選挙管理委員会は委員一人ひとりが自分の仕事に責任をもち、活動

してきました。今年度は、感染症等も心配でしたが無事４年ぶりに全

校生徒が体育館に集まって立会演説会を実施することができました。

そして、全校生徒のみなさんが真剣に選挙に参加してくれたおかげ

で、無効票０という投票結果となり、無事に第１０期生徒会本部役員

を決めることができました。本当にありがとうございました。  

 

第１０期 生徒会役員からのひとこと 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会長 ２年 渋谷 恵彦さん 

 皆さんの大切な一票をもとに生徒 

会長という役職に就けたことを光栄 

に思います。私は第十期の新しいメ 

ンバーと共に生徒会のアットホーム 

な空間の中で、立会演説会の際に述べた公約と真

剣に向き合い、上郷中の発展に尽くします。至ら

ない点もいくつかあると思いますが精一杯務めて

いきますので１年間よろしくお願いいたします。 

 

書記 ２年 西川 さん 

 私は、みんなが気軽に意見を言える 

環境づくりを頑張りたいです。意見箱 

flower のさらなる活用やアンケートの 

実施をして、みんなで学校をつくっていきたいで

す。そのために、みなさんの意見が必要です。よろ

しくお願いいたします。 

書記 １年 山口 寧月さん 

 私は、今回の選挙活動を通して、 

改めて周りの優しさやエネルギーを 

感じました。初めての経験ばかりで、 

不安になることもありましたが、クラスのみんな

がいつも支えになってくれました。今度は、応援

をしてもらったエネルギーを活動としてみんなに

返していけるように一生懸命がんばります。 

副会長 １年 山口 誠大さん 

 私は、生徒会選挙を通して、前に出 

てたくさんの生徒の前で話すことや、 

自分があいさつをする人となりあいさ 

つロードに参加するなど、様々な体験 

をすることができました。これらの体験したことを

生かし、この学校を笑顔のあふれる学校にしていく

ために、精一杯務めていきたいと思います。よろし

くお願いいたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２年生 職場体験学習                                      職場体験担当 倉田 伸吾 

2学年では、総合の学習として職場体験学習を行っています。今年度は、11月 29日、30日の 2日間、様々な

職場の仕事を体験し、地元企業への理解を深め、自分たちが住んでいる町について考えました。 

事前学習として、自分たちが住んでいる地域について課題を考え、企業がどのように地域に貢献しているかを調

べたり、体験するにあたり、事前訪問のための電話アポイントを取ったりして本番当日に臨みました。当日は、事業所

の方々に丁寧に教わりながら販売に携わったり、園児のお世話をしたりと、普段ではできないたくさんの経験をし「働

くこと」の大切さを学びました。今回の経験をこれからの職業選択・進路選択に役立ててほしいと思います。 

今年度は、56か所の事業所で体験をさせていただくことができました。ご協力ありがとうございました。 

 

会計 ２年 原瀬 結菜さん 

私は、みなさんに信任していた 

だいたからには、しっかり自分 

の役割を自覚し、言うだけでなく 

行動にうつしたいと思っています。 

また、意見箱によせられた意見だけでなく、日々

の学校生活で聞く意見など、一つひとつの問題に真

剣に取り組み、よりよい上郷中学校にしたいと思い

ます。よろしくお願いいたします。 

会計 １年 小林 紫音さん 

 私が生徒会本部として頑張りたい 

ことは、話し合いをまとめるときに、 

黒板やノートに見やすく素早く書き、 

進行を進めやすくすることです。また、進行を進

めやすくし、自分の意見を発表して、積極的に議

論に参加したいです。そして、普段の学校生活で

何事にも全力で取り組むことや、声をかける、か

けられる人になることを目標にして、一生懸命頑

張ります。 

幼稚園での自己紹介               ラジオ局での DJ体験         コンビニエンスストアのレジ体験 

    歯科技術体験                   栄区長とのひとコマ             宿泊施設の浴室清掃 

 飲食店でのホール体験                 工事現場の見学                洋菓子づくり体験 



ピースウィーブ ～さをり織体験～                          個別支援級担任 早坂 信一 

１２月１１日～２０日の昼休みを利用して、さをり織を体験することのできる「ピースウィーブ」を実施しました。このさ

をり織は「 好きに 好きに 」 織ることで自分の感性を引き出す織物で、誰でも楽しく織ることができます。期間中

は、たくさんの生徒が体験に訪れ、さをり織を始めると、「楽しい」「きれいな色だね」という声があちこちから聞こえて

きました。できあがったものはマフラーにして、「さをり想いのかたちプロジェクト」を通して、被災地のさをり織グルー

プに届けます。 

 

令和５年度就学援助の申し込みについて                             事務室 滝澤 優美子 

年度当初にご案内致しました「就学援助制度（令和 5年度）」についてのお知らせです。 

今年度の最終締め切りは２月中旬までとなります。申し込みを希望される方がいらっしゃいましたら、事務室までご

連絡ください。 

※ 就学援助制度とは…経済的な理由でお困りの方にたいして学用品費、修学旅行費、給食費などを援助し、お

子さんの就学を奨励する制度です。 

スクールカウンセラー相談予定日  

石井孝子先生の来校日をお知らせします。相談を希望される場合は、事前に連絡をお願いします。 

不明な点等ございましたら、生徒指導専任教諭 木村 までご連絡ください。 

上郷中学校電話番号：８９２－２４７８   相談場所： 心の相談室・教育相談室 

相談日 ： １月 10日（水）、17日（水）、24日（水） 
 

来月以降の主な予定 

12月 29日～1月 4日 学校閉庁日 

 １ 月 ９日（火） ３学期始業式 

               ①始業式 ②火２ ③火３ ④火５ 

      ９日（火）～１１日（木）教育相談 

１月１5日（月）～19日（金）あいさつロード 

19日（金）個別級 栄区合同学芸会(栄公会堂) 

  ２6日（金）1年 福祉出前授業 盲導犬キャラバン 

２月２日（金）３年学年末試験 

 

 

 

 

 

 

冬休み中のお願い   

＊12月 29日～1月４日の期間については、閉庁期間となっています。学校への連絡は 1月５日以降にお願いします。

なお、緊急の連絡等は、教育委員会南部学校教育事務所８４３－６４０８へ（平日 8:30～17:15）ご連絡をお願いし

ます。 

＊お子様の体調が優れない場合は、無理することなく自宅で休養してください。お子様の健康で安全な学校生活に

は、ご家族のみなさんでの健康管理が大切です。ご家族で体調の悪い方がいる場合には、より丁寧な健康観察を

お願いします。なお、学校を欠席・遅刻をする場合の電話連絡は 8：20 までにお願いいたします。 


